
 

 

 

 「 実りの二学期 」 

                                                校長 藤田 賢一郎  
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二学期、板中生は好スタートをきりました。

保護者、地域の皆様に見守っていただきなが

ら、充実した夏休みを過ごした成果です。あり

がとうございます。 

生徒たちには、学校生活の一瞬一瞬がかけ

がえのない大切な時間です。特に二学期は実

り(成長)に向かう大切な学期です。コロナ禍

で、先行き不透明であっても、臆することなく、

純真に、一瞬一瞬を輝かせながら実りに向かう

二学期であってほしいと願い、始業式に次のよ

うに語りかけました。  
 

今日から二学期。皆さん全員が命にかかわ

るようなけがや事故もなく二学期を迎えたこと

を、共に喜びたいと思います。 

さて、皆さん、どのような夏休みを過ごしまし

たか。皆さんの夏の思い出をぜひ聞いてみた

いですし、今日は私の夏休みの思い出を、皆

さんに聞いてもらいたいと思います。 

当時（47 年も前)、私の通う中学校では、夏

休みに全校生徒で薬草集めにチャレンジして

いました。集める薬草は「ゲンノショウコ」。すぐ

に整腸に効くので、「現の証拠」と名付けられ

たそうです。乾燥させたゲンノショウコは、１kg

なんと 1,000 円になりました。全校生徒は約

300 人、目標量は一人１kg でしたから 300,000

円にもなる計算です。私も張り切って、何日も

何日も山に行ってゲンノショウコを採り、乾燥

作業に励みました。ゲンノショウコは、１週間ほ

ど日光にあてて、よく乾かさなければなりませ

ん。たくさん採ってきても、乾燥させるとぐっと

軽くなってしまいますから、１kg を集めるのはと

ても大変です。夏休みも後半になって、ようや

く１kgになりました。 

ところが、夏休み最終日、学校に持っていく

準備をして重さを計ってみると、なんと 950ｇし

かありません。乾かした後も乾燥が進み、わず

かに残っていた水分がなくなった分、軽くなっ

てしまったのでしょう。今から採っても、乾燥は

間に合いません。さあ、困りました。 

すると、祖母（厳しい戦時下を生き抜いた強

い人でした）が言いました。「そんなの、減った

分の水を霧吹きで吹き付けて染み込ませれば

いい」と。「そうか、なるほど」と思ったそのとき、

母がシクシク泣き出しました。私には母が泣く

理由が分かりません。理由を尋ねると、母は

「減った分を水でごまかすようなことをすれば、

あなたが夏休みに一生懸命頑張ったことが台

無しになってしまう。それが悲しい」と言いまし

た。 

この後、中学時代の私はどうしたでしょうか。

それは皆さんの想像に任せますが、この夏休

みの母の涙と言葉は一生忘れられない思い出

となり、今でも折々に私の心に響いてきます。 

皆さんの夏休みも、楽しかった、うれしかっ

た思い出がいっぱいあると思います。しかし、

それらばかりではなく、せっかくチャレンジした

のにうまくいかなかった、目標を達成できずに

挫折してしまった、そんなほろ苦い思い出もあ

るかもしれません。それでよいのです。チャレ

ンジする気持ちや目標達成に向けた努力、あ

るいは挫折の体験が、これからの皆さんの人

生の大切な宝物になります。 

二学期は実りの学期。実りに向かうチャレン

ジ精神や小さな努力を認め合い、励まし合

い、仲間と共に成長しましょう。自分も仲間も大

切にしながら輝く「板倉中実りの二学期」を楽

しみにしています。 
 

全校生徒一人一人が、得意なことを深めた

り、苦手意識のあることにも果敢に挑戦したりし

て、自分や仲間の一瞬一瞬の輝きを心に刻む

「板倉中実りの二学期」となるよう、職員一丸と

なって指導・支援に努めます。 

保護者、地域の皆様も、板中生の実りに向

かう頑張りに、どうぞご支援ください。 



《 ９月のおもな出来事 》  

  新型コロナウイルス感染症が蔓延している中ではありましたが、９月４日（日）にサマーコンサートを開

催することができました。大勢の方々から聞きにいらしていただきたいところでしたが、参観者を板倉中生

徒とそのご家族に限定して開催させていただきました。３年生の保護者の中には、「自分の子どもの演奏

を今まで聞いたことがなかった。」とお話しされる方もいました。今回のコンサートで、お子さんの成長を感

じていただけたでしょうか。また、上越教育大学の学生の方々から、生徒の指導や開催当日まで多くの

支援をしていただきました。感謝申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

『大切な思い出』            ３年２組 NT 

   ５月から目標にしていたサマーコンサートを無事実施することが 

できてとても嬉しかったです。３年間の部活の中で一番楽しく、私に 

とって大切な思い出となりました。また、サマーコンサートを実施した 

ことでもっと音楽が好きになりました。応援してくださった方々に感謝 

したいです。ありがとうございました。 

『サマーコンサートを終えて』  ３年２組 WK 

サマーコンサートが成功してとても嬉しかったです。吹奏楽部は約４カ月サマーコンサートに向け

て練習を重ねてきました。本当にできるのかなと不安になることもありましたが、部員全員が励まし

合い、支え合いながら取り組むことができました。本番では、緊張しましたが、それ以上にとても楽し

かったです。このメンバーでサマーコンサートを行うことができて、私はとても幸せでした。 

『努力は裏切らない』        ２年１組 NK 

私がサマコンを通して感じたことは、“努力は裏切らない”ということです。吹部全員でサマコンを

成功させようとたくさん努力しました。そして、サマコンを迎えることができ、みんなで頑張ってよかっ

たなと思うことができました。そして、これからは何ごとも全力で取り組み、たくさん努力していこうと

思います。 

『最高のサマーコンサート』   １年２組 KK 

初めてのサマーコンサートは私の中で一生残る思い出になりました。私は４月から入部し、９曲も 

覚えられるか、とても不安でしたが、保護者の方や先輩、先生方からたくさん応援していただいて、楽 

しく演奏することができました。これから先輩方の思いを受け継いで、１・２年生で頑張っていきたい 

です。 

『かけがえのない宝物』      吹奏楽部顧問 西沢 泰明 

私の好きな曲の歌詞に「この今は一度だけ」という言葉があります。自分たちの一番やりたい活動 

として日々努力を重ねて本番を迎えました。仲間たちと味わった感動、共に過ごした“今”はかけがえ 

のない宝物です。開催にあたって多くの方々からご支援をいただきました。ありがとうございました。 



 

９月 13日（火）に、２年生がキャリア教育の一環として「マナー講習会」を開催しました。

講師に「ウィズ スマイル」奥村 恵子様から来校していただきました。講習の内容は、 

・ ビジネスマナーはなぜ重要なのか  ・ ビジネスマナーの５つのポイント   ・ 職場で大事な３つの要素 

などです。 この講習会でどんなことを学ぶことができたのか、未来予想図を少しは描くことが

できたのか。今後の生徒の成長を楽しみにしています。 

  

『言葉使いの大切さ』   ２年２組 SU 

  講習会では、言葉遣いの大切さがよくわかりました。場面によって 

言葉を使い分けることにより、相手からの信頼を生むので、社会に出 

たときにこれらを忘れないようにしたいと思います。 今回の講習会は、 

とてもいい経験になりました。 

 

 

９月 15日（木）に、上越教育大学の「上廣道徳教育アカデミー」の方々、上越市内の先生

方をお招きして 1年生「道徳」の研修会を行いました。１組・２組とも「裏庭でのできご

と」という題材で授業に取り組みました。周囲に流されず正直に行動することのよさについ

て自分の考えを発表し合いました。 

 

『すぐに謝ることの大切さ』   １年１組 FH  

  「謝らなきゃ」と思っていても友達との関係が悪くなるととても嫌なので、この主人公はとてもつらかっ

たと思います。自分が悪いことをしたと思ったらすぐに謝るのも大切だと思いました。 

  

 

 

 各種新人大会が始まりました。これまでの練習の成果を発揮する新人大会です。既に新人大

会が終了した部活動もありますが、新部長から大会の振り返りや決意について語ってもらいま

した。大会の予定も合わせて掲載します。 

上越各種新人大会 会場等 

種  目 予定期日 会  場 
観客入場制限 

（制限の有無） 

陸上競技 ９月 ９日（金） 
高田城址公園 

陸上競技場 
― 

駅  伝 ９月 21日（水） 新井運動公園特設会場 保護者は 1家庭 2名まで 

軟式野球 ９月 29日（木） 高田城址公園野球場 制限なし 

バレーボール ９月 29日（木） 柿崎ドーム・柿崎中 1チーム 12人まで 

卓  球 ９月 29日（木） 上越市総合体育館 無観客・入場不可 

バドミントン 新人大会なし ― ― 

２年生 「マナー講習会」でビジネスマナーを学ぶ 

１年生 「道徳授業研修」 他校の先生をお招きしました 



 

 

《 陸上部 》 
 
 

上越合同新人陸上競技大会の結果   ９月９日（金）  

 

 

 

 

 

 
◇ 新部長 ２年 ＹＨ 

  全体としてあまりよい結果ではなかったように思います。しかし、次の記録会や大会では自己 

ベストを出せるように、日々の練習にしっかり励んでいきます。応援よろしくお願いします。 

 

《 駅伝部 》  ９月２１日（木） 新井運動公園特設会場 

◇ 部長 ３年 ＹＫ  

駅伝部は９月の合同駅伝、１０月の地区駅伝を目標に活動しています。部員どうしで声をかけ合 

い、つらい練習を乗り越えてきました。県駅伝大会出場のため、全力で競技・応援してきます。 

 

 

《 野球部 》   ９月２９日（木） 高田城址公園野球場   

◇ 新部長 ２年 ＳＫ 

  新人大会は３校合同チームで出場します。今まで練習でやってきたことを全力で出し切ってきた 

いと思います。そして３校の選手一人ひとりがチーム一丸となって優勝目指して全力で頑張ってき  

ます。  

 

《 バレーボール部 》   ９月２９日（木） 柿崎ドーム・柿崎中学校 

◇ 新部長 ２年 ＭＳ 

新人大会に向けてもう一度基礎から練習していきたいです。夏休み中にたくさん練習した中で、 

まだ全然基礎が身に付いていないことがわかりました。基礎をしっかりと固めて、新人大会では一 

つでも多く勝てるように頑張ります。  

 

《 卓球部 》   ９月２９日（木） 上越市総合体育館 

◇ 新部長 ２年 ＮＳ   

新人大会では、部員一人ひとりが支え合うことを大切にしていきたいです。卓球は個人競技なの 

で、協力し合うことはできませんが、応援することで支え合いたいと思います。  

全力で頑張ってきます。  

 

《 バドミントン部 》 
◇ 新部長 ２年 ＦＡ  

新人大会はありませんが、楽しむときと真面目にやるときのメリハリをしっかりとつけて部活動 

に取り組みたいです。また、部長として素早くきちんとした指示を出して部員全員をまとめていき 

たいと考えています。 

 

《 １０月のおもな予定 》   

※ 予定は変更することがあります。あらかじめご了承ください。  

1年男子 1500m ４位 ＳＡ   1年女子 1500m ３位 ＵＭ 

1年男子 3000m ５位 ＳＡ  1年女子  800m ５位 ＵＭ 

1年女子 100ｍ ２位 ＭＳ  ２年女子 100mH ４位 ＫＹ 

1年女子 200ｍ ３位 ＫＹ  ２年女子  100m ６位 ＩＭ 

共通女子 4×100ｍリレー ５位 Ｋ ・ Ｍ ・ Ｉ ・ Ｋ   

４日 (火) ３年生 第２回上進連テスト 21日 (金) 音楽祭（13：15 より開場予定） 

５日 

～ 

７日 

(水) 

～ 

（金） 

３年生 修学旅行（関西方面） 25日 (火) ３年生 命・きずなを考える講座 

13日 (木) 地区駅伝大会 27日 (木) 生徒朝会 

17日 (月) 音楽祭に向けての合唱中間発表 31日 (月) ヘルシーチェック 


